

2025-06-11

## Dejan jóvenes gasto de vejez al Gobierno

Autor: Charlene Domínguez

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/dejan-jovenes-gasto-de-vejez-al-gobierno/ar3020180?v=3>

La proporción de la población de 18 años y más que consideraría cubrir sus gastos en la vejez con apoyos del Gobierno aumentó de 57.2 por ciento en 2021 a 68.2 por ciento para 2024, de acuerdo con datos del Inegi.

En contraste, la proporción de la población adulta mexicana que pensaría en seguir trabajando para tener dinero para su vejez se redujo de 71.4 por ciento en 2021 a 67.3 por ciento para 2024.

Además, la población que consideraría la tenencia de una pensión para solventar sus gastos en la vejez disminuyó de 51.2 por ciento a 50.3 por ciento en los últimos tres años.

Un dato relevante es que aunque sólo un 3.4 por ciento de la población adulta mexicana cuenta con algún tipo de depósito a plazo fijo o fondo de inversión, hay un 25 por ciento de adultos que consideraría vender o rentar activos para cubrir sus gastos en la vejez.

"El porcentaje de personas que consideran que cubrirán sus gastos en la vejez con apoyos del Gobierno se incrementó, lo que revela las expectativas que ya se han generado entre la población respecto a los programas sociales.

"Considerando que la mayoría de la población no cuenta con una cuenta de ahorro para el retiro o ahorros formales, llegar a la edad adulta puede poner a la población en mayor probabilidad de caer en pobreza al llegar a esta edad", indicó la CNBV en la más reciente Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2024.

Una de las dimensiones de vulnerabilidad financiera se relaciona con los medios con los que las personas esperan cubrir sus gastos en la vejez.

Alicia Chávez, presidenta de la Comisión de Inclusión Financiera de la Coparmex Ciudad de México, señaló que los apoyos del Gobierno solamente son ayudas y no una solución económica real ni sostenible para la jubilación.

"El tema de los gastos en la vejez es realmente preocupante, es impresionante cómo nos falta esa educación financiera para tener un fondo de ahorro para nuestra vejez y también el desconocimiento que hay", indicó en una consulta sobre el tema.

La especialista en impuestos y planeación financiera ejemplificó que hay muchos seguros para el retiro que no son deducibles de impuestos, algo que muchas veces no es explicado por los agentes de seguros a las personas.

"Lo ven como un negocio, la verdad es que nada más se dedican a vender, no les importa atender esa necesidad tan grave que es tener un ahorro para la edad adulta mayor.

"Cuando ven que no son deducibles, la verdad es que la gente se desilusiona, se entristece, dicen 'me engañaron' y dejan de ahorrar, entonces hay una necesidad tan grande de información y de acudir con personas éticas y profesionales porque es un problema muy grave", expuso Chávez Peña.

La especialista celebró que la esperanza de vida sea mayor, pero no se está abordando el problema de la calidad de vida para la longevidad.